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Gesamtbericht zum Va und VK vom 10.10.2021 
 
 
 
 

Liebe Vereinsvorstände, liebe Musher, 

anbei findet Ihr den Gesamtbericht zu unserem Ausschuss und Kongress am 10.10.2021. 

Nach der viel zu langen coronabedingten Versammlungspause starteten wir mit einigen 
Schulungen und einem Meet & Greet am Vorabend, welches gut angenommen und besucht wurde. 
Es kam zu anregenden Diskussionen und Austausch von News und alten Geschichten. 

Wir freuen uns, dass die Vereine so zahlreich am Sonntag anwesend waren und die Berichte und 
Anträge rege diskutiert wurden. 

Die Änderungen in der Rennordnung sind eingearbeitet und veröffentlicht. 

Die beschlossene neue Vereinsverwaltung steht in den Startlöchern.  

Die Bewerbungen als Ausrichter verschiedener internationaler Meisterschaften sind in vollem Gange 
und wir rechnen damit, dass wir 2022 und 2023 für jeden unserer Dachverbände zumindest eine EM 
oder WM ausrichten werden können. 

Die zum Rennkalender (anbei) angemeldeten und beschlossenen Rennorte müssen in dieser Saison – 
einmalig und abweichend von der Gebührenordnung – keinen Renngroschen an den Verband 
abführen. Wir kompensieren damit die coronabedingten Umstände und Zusatzkosten für unsere 
rennausrichtenden Vereine. Qualirennen werden zu Sichtungsrennen, da wir fast 2 Jahre keine 
ordentlichen Rennen und Leistungen vorweisen können. 

Wir bedanken uns für das uns entgegengebrachte Vertrauen und wünschen euch nun eine gute, 
spannende Saison und einen erfolgreichen Einstieg in die ersten Rennen und Trainingscamps. 

 

Euer 

Team des VDSV e.V. 
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Protokoll 
 
Besprechung:  Sitzung des Verbandsausschuss und des Verbandskongress des VDSV 
Besprechungsdatum: 10. Oktober 2021 
Zeit:   10:15 – 14:05 
 
Besprechungsort: Vulkanhalle im Freizeitpark Vulkan, Außerhalb 60, 36399 Feriensteinau 
 Protokoll erstellt am: 12. Oktober 2021 
Protokoll erstellt von: Andrea Gräwe-Albrecht 
 
Teilnehmer:  Aus organisatorischen Gründen wurden Verbandsausschuss und     

Verbandskongress zusammengelegt, siehe Einladungen im Anhang 
 

 

Top 0 VA:  
 
Michael Landau eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest, die Einladung wurde 
ordnungsgemäß zugestellt und es gab keine Einsprüche gegen die Tagesordnung.  
 
Für den VA sind 30 stimmberechtigte Personen anwesend für den VK sind es 110 Stimmen. 
 
Top 1:  Berichte des Präsidiums 
 
Top 1.1: Bericht des Präsidenten 
 

Aufgrund eines weiteren Corona Jahres konnte der Kontakt zu den Mitgliedern nur 
online gehalten werden, dies funktionierte aber reibungslos. Besonders die 
Direktoren Sport, Ausbildung und Tierschutz waren hier sehr aktiv.  Es konnte mit 
dem SC Haidmühle ein Deal ausgehandelt werden, dass alle VDSV Lizenzinhaber 
einen Nachlass von 5,00€ pro Tag, bei Buchung eines Training Camps, erhalten.  
Ausführlicher Bericht anbei.  

 
Top 1.2.: Bericht Direktor Finanzen 
 

Auch in diesem Jahr steht der Verband trotz Corona auf soliden Füssen, was natürlich 
den Vereinen zu verdanken ist. Es wurden 919 Lizenzen aktiviert. Da aufgrund der 
Covid-19 Pandemie auf den kompletten Rennbetrieb verzichtet werden musste, 
weicht das Ergebnis von der Planung ab, da der Haushalt sich auf den Rennbetrieb 
stützt. Da im vergangen Jahr eine gute Rücklage angespart worden ist, besteht nun 
die Möglichkeit die langersehnte Mitgliedsverwaltung anzuschaffen. Hier wurde mit 
Intelli-Verband eine gute Lösung gefunden. Für umgerechnet rund 4 EURO pro Lizenz 
kann hier ein System aufgebaut werden, was uns und auch den Vereinen die Arbeit 
deutlich erleichtert.  
Ausführlicher Bericht anbei.  

 
 
 
 
 
 
 
 



Top 1.3: Bericht Direktor Sport 

Die Saison 2020/2021 fand nicht statt, deshalb ist auch zu Rennprotokollen nicht zu 
sagen. Internationale Rennen fanden mit deutscher Beteiligung statt, die Ergebnisse 
sind im ausführlichen Bericht aufgelistet.  
Durch die Corona Verordnungen des Freistaates Bayern konnte im Januar und 
Februar 2021 ein Trainingslager für Kadermitglieder angeboten werden.  

Es gab 2 alternative Programme, einmal der T-Shirt Contest. Hier wurden nur 2 
Entwürfe eingereicht, eine Abstimmung erfolgte über Facebook. Es wurden nur die 
Stimmen von VDSV Mitgliedern gewertet.   

Ein weiteres Alternativprogramm war das VDSV Sommertraining. Die Resonanz und 
die Rückmeldungen waren leider nicht so gut.  

Für den Rennkalender werden die Termine häufig sehr spät erst eingereicht, 
geändert oder Rennen abgesagt, dies hängt aber auch mit den späten JHV´s der 
Vereine zusammen, aus diesem Grunde gibt es die vielen Aktualisierungen.   

Für die Deutsche Meisterschaft in Leipa sind noch Startplätze verfügbar. Es können 
noch Sportler zugelassen werden. Aus diesem Grunde ist die Anmeldefrist bis zum 
15.10.2021 verlängert worden. 
Rüdiger Bartel gibt einen kurzen Überblick über die IFSS: 
Die IFSS und die WSA rücken immer näher zusammen, es sind für den kommenden 
Winter 3 Großereignisse geplant. Die Ausschreibungen gibt es dazu allerding noch 
nicht.  
23.02. – 27.02.2022  Asana EM 
28.02. – 06.03.2022 Polardstiance WM Longdistance  
09.03. – 12.03.2022  Östersund WSA-WM 

Ab dieser Saison beteiligt sich der VDSV auch wieder am Worldcup. Hier in 
Deutschlang gibt es 3 Rennen (Leipa, Schwabentrail und Unterjoch). Eine IFSS-DID ist 
hierfür erforderlich.  

Der VDSV bewirbt sich bei der ICF, IFFS und WSA für die Ausrichtung internationaler 
Meisterschaften.  
Ausführlicher Bericht anbei.  

Bericht Beisitzer ICF 

Da es keine sportlichen Wettkämpfe gab wurde das Qualifikationsverfahren für die 
ICF WM in ein Sichtungsverfahren gewandelt. Derzeit haben sich 40 Sportler 
beworben, die Entscheidung über die Zugehörigkeit des Kaders trifft die 
Sportkommission.  
Ausführlicher Bericht anbei.  



Top 1.4: Bericht Direktor Aus- und Fortbildung 
 

Seit Oktober 2021 konnten 8 BM´s stattfinden mit knapp 100 Lizenzen.  
Die BM-Referentenkonfrenz wird entscheiden inwieweit neue Referenten zugelassen 
werden. Die Qualität der Seminare soll durch Aus- und Fortbildung der Referenten 
besser werden. Die Rennrichter wurden erstmals in 6 Modulen online ausgebildet in 
Zusammenarbeit mit der Direktion Sport und der Direktion Tierschutz.  Für die 
Vereine gab es eine Onlinefortbildung zum Thema Kasse und auch die Fortbildung 
der Sportler erfolgte ausschließlich über Onlineschulungen.  
Ausführlicher Bericht anbei. 

 
 
Top 1.5: Bericht Direktor Jugend- und Breitensport 
 

Auch hier gibt es nicht viel zu berichten, da Corona bedingt auf physische Treffen 
verzichtet werden musste. Es gab ein Online Kindercamp, dies wurde sehr gut 
angenommen und im nächsten Jahr ist ein Kinder- und Jugendcamp in Präsenz 
geplant.  
Ausführlicher Bericht anbei 

 
Top 1.6: Bericht Direktor Öffentlichkeitsarbeit 
 

Da Rolf Lübeß nicht persönlich vor Ort sein kann, wird sein Bericht von  
Michael Landau verlesen.  
Das vergangene Jahr war im Bereich Öffentlichkeitsarbeit unspektakulär, die 
Webseite läuft stabil und die zeitnahen Veröffentlichungen und der Informationsfluss 
sind sichergestellt.  
Ausführlicher Bericht anbei  
 
 

Top 1.7.  Bericht Direktor Tierschutz 
 

Durch die ausgefallene Saison 2020/2021 kam es zu keinen tierschutzrelevanten 
Vorkommnissen. Die Tierschutzverordnung ist auf dem Weg gebracht, betrifft aber 
nicht unseren Sport. Im April wurde eine Tierschutz Fortbildung virtuell abgehalten, 
das soll in Zukunft öfter online angeboten werden. Für die beginnende Rennsaison 
soll die Temperaturtabelle ASSA zusätzlich zu den VDSV Rennregeln hinzugezogen 
werden. Dr. Jette Schönig appelliert nochmal an alle Sportler Eigenverantwortung für 
sein Hund/Mensch Team zu übernehmen.  
Ausführlicher Bericht anbei.   

 
Top 2:  Berichte aus den Referaten uns Ausschüssen 
 

Verbands-Rechtsausschuss:  
Der VRA wurde unteranderem wegen der Formulierung des Formulars der Corona 
Soforthilfe, sowie über das Meldeverfahren der DM kontaktiert.  
Der ausführliche Bericht ist anbei.  

 
Verbandstierärztin  
Dagmar Kriegeler (ist aus gesundheitlichen Gründen nicht vor Ort): In Bremen gab es 
seit Jahren erstmals wieder einen Todesfall durch Tollwut, es handelt sich hier um 
einen illegalen nach Deutschland verbrachten Welpen. Mehr als 30 Kontaktpersonen 
mussten notgeimpft werden.  



In Niedersachsen wurden 2020, 175 tot aufgefundene Füchse, Mader, Waschbären 
etc. untersucht und in 39% der Fälle wurde Staupe nachgewiesen. Im ersten Halbjahr 
2021 wurden 105 Tiere untersucht und hier waren es schon 45% der Fälle positiv. Der 
ausführliche Bericht ist anbei.  

 
Anti-Doping:  
 
Da keine Rennen stattgefunden haben, gab es auch keine Dopingfälle. 

 
Naturschutz:  

 
Auch hier gibt es aufgrund der Corona Situation nichts zu berichten. 

 
   
Top 3:  Aussprache zu dem Berichten 
 

Keine Einwände 
 
 
Top 4:   Anträge und Eilanträge an den Verbandsausschuss zur Abstimmung 
  
Top 4.1.: Fristgemäße Anträge  

Antrag 1 SCV Hessenhounds e.V. -Regeländerung zur  
zusätzlichen Anbringung von Thermo- und Hygrometern auf der Rennstrecke 
Der Verbandsausschuss möge die Regeländerung des aktuellen  
VDSV-Rennregelments beschließen, eine oder ggf.  mehrere Temperaturmessstellen 
auf der Strecke anzubringen, die repräsentativ für den Streckenverlauf sind. 
Vollständiger Antrag anbei. Der Antrag kommt zur Abstimmung:  

 
Ja: 23 Stimmen 
Nein: 4 Stimmen 
Enthaltungen: 3 Stimmen 

 
Der Antrag ist somit angenommen.  

 
Antrag 2 Direktorin Finanzen – Ergänzung der Rennordnung Par. 2.8: 

 
Der Verbandsausschuss möge (…)  beschließen und o.g. Par. zur Nichterteilung der 
Lizenz um folgende Punkte ergänzen: 
- Bei Zahlungsrückständen aus Meldegeldern 
- Bei Zahlungsrückständen aus nicht bezahltem Startgeld (…) 
Vollständiger Antrag anbei. Der Antrag kommt zur Abstimmung:  

Ja:   30 Stimmen 
Nein:       0 Stimmen 
Enthaltungen:    0 Stimmen.  

 
Der Antrag ist einstimmig angenommen.  

 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
Top 4.2:  Dringlichkeitsanträge  
 

Antrag 1: 
Der SSV-SO und der SSCT stellen folgenden Dringlichkeitsantrag:  
Die Wertung der Reinrassigen in den Monoklassen soll bei mindestens 3 Startern in 
einer Kategorie wieder aufzunehmen. Dazu soll in Kapitel 1 Allgemeine Regeln, I.3.4 
soll deshalb der Satz:  
Bei einer Deutschen Meisterschaft in den Monoklassen gibt es keine Wertung in offen 
und reinrasig, es gibt keine Rassentrennung.  
gestrichen werden.   
 
Der Dringlichkeitsantrag wird wie folgt begründet: Die Ausmaße dieser, erst im April 
getroffenen Regelung sind erst jetzt bei der DM in Leipa sichtbar. Vollständiger 
Antrag anbei. 

 
1a) Abstimmung über Zulassung des Antrages zum VA: 
Ja:    26 Stimmen 
Nein:      3 Stimmen 
Enthaltungen:     1 Stimmen.  

  Der Antrag ist somit als Dringlichkeitsantrag und zur Abstimmung zugelassen. 
 
 
1b) Der VA stimmt wie folgt über den Eilantrag vom SSV-SO und SSCT ab:  

 
Ja:    26 Stimmen 
Nein:        3 Stimmen   
Enthaltungen:       1 Stimmen.  

 
Antrag 2:  Dringlichkeitsantrag zur Gültigkeit des Antrages 1 mit sofortiger Wirkung,  
damit er in Leipa angewendet werden kann. 
2a) Abstimmung über Zulassung des Antrages zum VA: 

 
Ja:   30 Stimmen 
Nein:     0 Stimmen 
Enthaltungen:    0 Stimmen.  

   
Der Antrag ist somit als Dringlichkeitsantrag und zur Abstimmung zugelassen. 
 
2b) Abstimmung des VA zur Rassetrennung in den Monoklassen mit sofortiger 
Wirkung:  

 
Ja:    26 Stimmen 
Nein:      3 Stimmen  
Enthaltungen:      1 Stimme.  
 
Somit wird die Rassetrennung in den Monoklassen bereits auf der DM in Leipa im 
November 2021 angewendet.  

 
 



 
 
 
 
Top 5:   Diskussion der Anträge an den VK 

 
Hier: Dringlichkeitsantrag vom Präsidium an den VK:  

 
Das Präsidium beantragt für das laufende Geschäftsjahr 2021-2022 die Aussetzung 
der Rennabgaben von den Vereinen an den Verband.  
Vollständiger Antrag anbei. Der VA stimmt darüber ab, ob der Antrag zum VK 
zugelassen wird:  

 
Ja:   30 Stimmen 
Nein:     0 Stimmen 
Enthaltung:    0 Stimmen.  

 
Der Antrag ist als Dringlichkeitsantrag zugelassen und wird an den VK zur 
Abstimmung übergeben.  

 
Top 6:   Ergänzung und Verabschiedung des endgültigen Rennkalenders 2020/2021 
 

Ja:   30 Stimmen 
Nein:     0 Stimmen 
Enthaltung:    0 Stimmen 

 
Der Rennkalender für die Saison 2021/2022 ist einstimmig verabschiedet 
und findet sich in der Anlage.  

 
Top 7:   Verschiedenes 
 

Keine Anmerkungen 
 
Top 8:   Finanzen 
 

Top 8.1.: Jahresabschluss Geschäftsjahr 2020/2021  
 

Stefanie Hinrichs stellt den Jahresabschluss für das Geschäftsjahr 2020/2021 vor. 
Hierzu gibt es keine Anmerkungen oder Fragen. 

 
Top 8.2.:  Neuer Haushaltsplan für die Saison 2021/2022:  
 

Dieser wird ebenfalls von Stefanie Hinrichs vorgestellt und genau erläutert. Es gibt 
dazu keine Anmerkungen. Der Haushaltsplan kann durch die Vereinsvorstände 
eingesehen werden. 

    
Top 8.3.:  Genehmigung des Jahresabschlusses und des Haushaltsplans  
 

Ja:   108 Stimmen 
Nein:       0 Stimmen 
Enthaltungen:      2 Stimmen 

 
Der Abschluss sowie der Haushaltsplan sind somit genehmigt.  



 
 
 
 
Top 9:   Bericht der Kassenprüfer:  
 

Gerhard Artzt verliest den Bericht der Kassenprüfer. Nadine Kleinlanghorst hat vor 
Ort die Kasse geprüft, Gerhard Artzt hat dies, wie im letzten Jahr online getan. Die 
Kasse ist ordnungsgemäß geführt die Entlastung des Präsidiums wird beantragt:  

 
Top 10:  Entlastung des Präsidiums:  
 

Ja:   104 Stimmen 
Nein:       0 Stimmen 
Enthaltungen:      6 Stimmen 
 
Das Präsidium ist somit entlastet. 

 
Top 10.1:  Antrag auf Entlastung der Kasse 
 

Ja:   108 Stimmen 
Nein:        0 Stimmen 
Enthaltungen:       2 Stimmen 

 
Die Kasse ist somit entlastet.  

 
Top 11:  Wahl des Kassenprüfers 
 

Da Gerhard Artzt nach 2 Jahren ausscheidet muss ein neuer Kassenprüfer gewählt 
werden. Michael Matthes stellt sich als einziger zur Wahl.  

 
Ja:   109 Stimmen 
Nein:        0 Stimmen 
Enthaltungen:       1 Stimme.  

 
Michael Matthes somit Kassenprüfer für die nächsten 2 Jahre, er nimmt die Wahl an.  

 
Top 12:  Behandlung der Anträge an den Kongress 
 

12.1: Anträge zur Satzungsänderung:  
Liegen nicht vor 
12.2: fristgerecht eingereichte Anträge 
Liegen nicht vor 
 
12.3.: Dringlichkeitsanträge 

 
Der im VA vorgestellte Dinglichkeitsantrag des Präsidiums betreffend der Aussetzung 
der Rennabgaben für die Saison 2021-2022 kommt zur Abstimmung in den Kongress:  

 
Ja:   110 Stimmen 
Nein:        0 Stimmen 
Enthaltungen:         0 Stimmen 

 



Der Antrag wurde einstimmig durch den Kongress angenommen. 

Top 13: Ehrungen 

Leonie Tetzner wurde als erfolgreichste Sportlerin geehrt. Hier ein kleiner Ausschnitt 
aus Ihren bisherigen Leistungen:  

5x Weltmeister (zuletzt Februar 2021 mit 10 Jahren) 

6x Junior North American Gewinnerin (zuletzt März 21 mit 10 Jahren) 

6x Streckenrekordhalterin zuletzt alleine 3x in 2021 

Auszug von der ASDRA Seite: 

It has been an exceptional season for trails.  With a total of 10 track records set this 
season, you know the trails were good.  Congratulations to Leonie Tetzner for 3 
consecutive track records on the 2 dog 2.3 mile trail.  Congratulations to Johanna 
Badalich for a new track record in the 5 dog on the  5.75 mile trail and 7 dog 8.2 mile 

Silke Welt Hartmann wird als Siegerin des T-Shirt Contest geehrt. Sie erklärt kurz was 
sie sich bei Ihrem Entwurf gedacht hat. Die Abstimmung der Entwürfe erfolgte über 
Facebook, da nur VDSV-Mitglieder einen Entwurf einreichen durften, wurden auch 
nur die Stimmen der Mitglieder gewertet. FB-Namen wurden hier als kein Mitglied 
gewertet, weil diese nicht eindeutig zuzuordnen sind.  

Michael Landau bedankt sich bei allen Teilnehmern für Ihre Teilnahme und wünscht 
allen eine erfolgreiche Saison 2021/2022.  

Ender des VA/VK um 14:05. 

Präsident: Protokollführer: 



Bericht des Präsidenten 

Liebe Vereinsvorsitzende und Delegierte, 

ich begrüße Euch recht herzlich zu unserem VA und VK. Auf das Gender Sternchen verzichte ich in 
meinem Bericht ausdrücklich. 

Ein weiteres Corona-Jahr hat unseren Sport in der vergangenen Saison weitgehend lahmgelegt. Den 
Kontakt zu Euch konnten wir aber über Online Module, zumindest teilweise, halten. 

Unsere Direktoren Sport, Ausbildung und Tierschutz haben hier sehr gute Arbeit geleistet. Die 
gestrigen Fortbildungen zeigen allerdings auch, dass nichts über eine Präsenzveranstaltung geht. 

Leider hatten wir dank PETA kurzfristig eine schlechte Presse. Wir konnten im Fall der 12 Toten 
Hunde mit den uns zu Verfügung stehenden Mitteln keinen Verstoß der Besitzerin gegen den 
Tierschutz erkennen. Im Tierschutzbericht wird deshalb hier nicht weiter darauf eingegangen. 

Mit dem SC Haidmühle konnten wir einen guten Deal aushandeln. Alle VDSV-Lizenzinhaber 
bekommen bei Buchung des Trainingscamps einen Nachlass von 5€ pro Tag. Außerdem wird es für 
VDSV-Mitglieder, ab Sommer 2022, eine Urlaubsmöglichkeit mit Hund und Mobilhome geben. 
Training mit Hund ist allerdings ausgeschlossen. Der SC Haidmühle stellt Euch dazu den Stake Out 
Platz mit Dusche, Strom und WLAN kostengünstig zu Verfügung. 

Die Musherlizenzen 2020/21 behalten ihre Gültigkeit. Aufgrund der coronabedingten Rennausfälle 
begrüßen wir diesen VA-Beschluss, der übrigens erstmals online stattfand, ausdrücklich. 

Der Verband befindet sich trotz Corona in einer soliden finanziellen Lage. 

Bei meinen Präsidiumskollegen bedanke ich mich recht herzlich für die gute Zusammenarbeit. 

Sie sind es, die durch unzählige geleistete Stunden unseren Verband Jahr für Jahr ein Stück 
verbessern. 

Michael Landau 

Präsident des VDSV 



Bericht Direktor Finanzen 2021 

Liebe Sportlerinnen und Sportler, liebe Vereinspräsidenten, liebe Delegierte, 
auch ich verzichte hier auf die Gendersternchen.  

Schön, dass ihr auch in diesem Jahr wieder so vollzählig anwesend seid. Sehr viel gibt es diesmal gar 
nicht zu berichten. 

Wir stehen nach wie vor und trotz Corona auf sehr soliden Füssen, was wir natürlich auch unseren 
Vereinen zu verdanken haben. 919 Lizenzen wurden aktiviert, davon fast alle Lizenzen des Vorjahres 
(829). Mit 1709 Mitgliedern, davon 151 Jugendlichen, gehen wir in die nun vor uns liegende Saison. 

Da wir auch in dieser Saison auf quasi den kompletten Rennbetrieb verzichten mussten, gab es diesmal 
einige Abweichungen in unserem Ergebnis, denn die sorgsame Planung unseres Haushaltes stützt sich 
auf Rennen und Rennbetrieb.  

Wir haben durch den Vortrag der Lizenzen auf dieses Jahr und die weitere Rückstellung in eine neue 
Mitgliedsverwaltung ein neutrales Ergebnis erwirtschaftet. 

Von den 11.000 EUR Covid-Vereinsbeihilfen wurden erst 598 EUR abgerufen. Mittlerweile sind weitere 
Förderanträge eingegangen, unter anderem haben wir aufgrund der Flutkatastrophe im Ahrtal in dieser 
Periode weitere Mittel für notleidende Musher frei gemacht. Es war uns einfach ein Anliegen, schnelle 
und unbürokratische Hilfe zu leisten. 

In den vergangenen Jahren konnten wir einen guten Betrag ansparen, um nun endlich die lange 
avisierte neue Mitgliedsverwaltung einzurichten. Wir haben mit dem Programm „Intelli-Verband“ eine 
gute Lösung gefunden, die uns und euch zukünftig vieles erheblich leichter macht. Für umgerechnet ca 
4 EUR je Lizenz und Jahr bauen wir hier auf ein System, mit dem der DOSB und andere Sportverbände 
bereits gute Erfahrungen gemacht haben. 

Wenn es soweit ist, dann werden wir auch hier eine Online-Schulung anbieten. 

Die Schulungen in den Onlinemodulen waren dank einer guten Kalkulation von Anke für uns 
kostenneutral, denn wir haben die Teilnehmer und Vereine in geringem Maße an den Kosten beteiligt. 
Zusätzlich haben wir begonnen, die vereinseigenen Seminare wie zB BM´s finanziell zu unterstützen. 
Ich denke, wir sind hier auf einem guten Weg. 

Durch die neue Kooperationsvereinbarung mit dem SC Haidmühle investieren wir gezielt in den 
„Schlitten“hundesport und hoffen, dass viele unserer Musher das Angebot nutzen, im Schnee 
trainieren zu können. 

Zahlen, Daten, Fakten folgen später im Rechenschaftsbericht. 
Danke für das in uns gesetzte Vertrauen! 

Stefanie Hinrichs 
Direktorin Finanzen 



Bericht Sportdirektorin 

Saison 2020/2021 

Fand nicht statt 

Daher nichts zu Rennprotokollen zu vermelden. 

Internationale Rennen mit Deutscher Beteiligung 

Leonie Tetzner Meine Erfolge mit meinen Hunden Rage & Leila: 

• 1. Platz Junior Worldchampionship  – ich bin 5-fache Weltmeisterin und habe meinen
Weltmeistertitel erfolgreich verteidigt

• Trackrekordhalterin bei den Junior Worldchampionship (1.Renntag)  – ich habe
meinen eigenen Trackrekord aus 2018 um 15 Sek.  geschlagen, 7:09  Min

• Trackrekordhalterin bei den Junior Worldchampionship (2.Renntag)  – ich habe
meinen eigenen Trackrekord geschlagen, 6:57 Min

• Trackrekordhalterin bei den Junior Worldchampionship (3.Renntag)  – ich habe
meinen eigenen Trackrekord,  trotz Schneesturm, geschlagen, 6:48 Min

• 1. Platz Junior North American Championship

Sylvia Ulrich: Le Grande Odyssee Platz 2 LGO 

Detlef Oyen: Lekkarod  12 Hunde open  1. Platz

Jürgen Stolz: Lekkarod 

Haidmühle Trainingslager 

Aufgrund der corona- Verordnungen von Bayern, war es uns möglich ein Trainingslager für 
Kaderangehörige durchzuführen. In Guter Zusammenarbeit mit der Gemeinde Haidmühle, dem SC-
Haidmühle und dem VDSV fand das im Januar und Februar statt. Die Bayrische Verordnung erlaubte 
explizit nur Kadertraining, dem schloss sich auch das Gesundheitsamt des Landkreises an und der 
Verein limitierte die maximale Anzahl der Personen auf dem Stakeout Gelände auf max. 30 Personen. 
Von daher durften nur Kaderangehörige teilnehmen. Wir hoffen auf den kommenden Winter mit 
normalen Trainingsbedingungen in Haidmühle. 



Alternativprogramme 

T-Shirt Contest 

Entwurf eins einheitlichen Designs für VDSV-Shirts etc. Abstimmung durch VDSV Mitglieder, das 
wurde kontrolliert. 

Resonanz: 2 Entwürfe wurden eingesendet. 

Siegerentwurf von Silke Welt-Hartmann 

Vizesiegerentwurf von Jennifer Wiegand 

Vielen Dank für eure Zeit und Mühe! 

 

VDSV Sommertraining 

Barbara Hinterberger – Laufen; Moritz Siebert- Bike; Birgit Kostbahn- Kraft etc stellten wöchentlich, 
über einen Zeitraum von 8 Wochen, Trainingsaufgaben zur Verfügung. 

Die Resonanz und Rückmeldungen waren eher mau. 

 

Rennkalender 

Termine werden häufig spät eingereicht, geändert, Rennen abgesagt geht aber kaum anders durch 
Termine von JVH’s usw. Daher auch die häufigen Aktualisierungen. Aktuelle Version wird angehängt. 

 

IFFS 

Der president europe ist Rüdiger Bartel, er wird einen kurzen Überblick über die Situation geben. 

IFSS und WSA rücken näher zusammen. Kommenden Winter sind 3 Großereignisse geplant 

Arsana: EM     23.02. – 27.02.2022 

Polardistance: WM - longdistance  28.02. – 06.03.2022 

Östersund WSA- WM    09.03. – 12.03.2022 

Ausschreibungen gibt es noch nicht. 

• Es gibt ein aktualisiertes Regelwerk für die Master EM/WM der IFSS 

 

Worldcup: ab dieser Saison beteiligt sich der VDSV wieder am worldcup (Leipa, Schwabentrail, 
Unterjoch) 

European dryland series (Leipa)  https://www.facebook.com/groups/1480720112293302/  

IFSS-DID erforderlich 

 

 

https://www.facebook.com/groups/1480720112293302/


Deutsche Meisterschaft 

Meldeverfahren über die Vereine, wegen der unklaren Lage durch die ausgefallenen Rennen. 

Aktuell haben 21 Verein geantwortet, ca 220 Starts sind gemeldet. 

Das eröffnet uns die Möglichkeit, noch weitere Sportler zuzulassen. 
Wenn ihr in euren Vereinen noch geeignete Sportler habt, die sich bisher nicht getraut haben sich zu 
melden, sprecht sie an und meldet sie nach. (Vereinszugehörigkeit und Lizenz ist weiterhin 
Voraussetzung). 

Aus diesem Grund haben wir die Anmeldezeit verlängert bis zum 15.10.2021! 

Aus organisatorischen Gründen bitte auch die Gespannfahrer melden, wie die bisher meldenden 
Vereine es sowieso gemacht haben.  

Alle von den Vereinen gemeldeten Sportler haben die Zusage für einen Startplatz bei der DM. 

Nach dem 15.10.2021 wird die Anmeldung über raceresult freigeschaltet und jeder Gemeldete kann 
sich anmelden. Wir werden kontrollieren, ob sich die individuellen Meldungen mit den Meldungen 
der Vereine deckt. 

 

Danke für die Zusammenarbeit 

Birgit Kostbahn 

VDSV-Sportdirektorin 

 

 

 

 

 



Bericht ICF Beisitzer

Liebe Vereinsvorsitzende, 

liebe Delegierte,  

die Saison 2020/2021 hatte an sportlichen Wettkämpfen so gut wie nichts zu bieten. 

Leider ließ Corona nicht viel zu, und das einzige Schneerennen das hätte durchgeführt werden 
können fiel zwei Tage vor dem Start im wahrsten Sinne des Wortes ins Wasser.  

Die Sportkommission war nicht untätig, hat miterlebt wie die internationalen Meisterschaften 
entweder verschoben oder ganz abgesagt wurden. Und hat sich um ein, in anderen Sportarten, 
bewährtes Auswahlverfahren gekümmert.  

Aus Mangel an Wettkämpfen haben wir das Qualifikationsverfahren in ein Sichtungsverfahren 
gewandelt. Sportler können sich für die ICF WM Ende April in Pledran/Frankreich bewerben und auf 
Sichtungsrennen präsentieren. Die Entscheidung über die Zugehörigkeit im Kader und an der 
Teilnahme an der WM trifft schlussendlich die Sportkommission.  

Stand der Bewerber ist derzeit 40 Sportler (Stand 06.10.2021 22:25 Uhr) 

Ausdrücklich bedanke ich mich bei allen Kollegen des Präsidiums mit denen die Zusammenarbeit 
nicht nur konstruktiv und zielführend war und ist, es hat auch Spaß gemacht mit Euch.  

Vielen Dank 

Sportlich grüßt Euch aus Pledran von der Generalversammlung der ICF 

Chris Dörle 

Beisitzer ICF: Chris Dörle, Dorfstrasse 14a, 79219 Staufen, Email: icf@vdsv.de  
Geschäftsstelle: Andrea Gräwe-Albrecht, Steinen 26, 59427 Unna, Email: office@vdsv.de 

Eingetragen beim Amtsgericht München Reg.Nr.: VR201583 
Vertretungsberechtigtes Präsidium Michael Landau, Rolf Lübess und Stefanie Hinrichs 

Bankverbindung Sparkasse Dachau IBAN: DE58 7005 1540 0280 0505 92 BIC: BYLADEM1DAH 



    -

Bericht Direktorin Aus- und Fortbildung 

Zu meinen Aufgaben gehört die Betreuung des Better Mushing, die Aus- und Fortbildung der 
Referenten sowie die allgemeine Fortbildung der Funktionsträger und der Sportler. 
In Zusammenarbeit mit den Direktorinnen Sport und Tierschutz kamen die RR-Aus- und      
fortbildung sowie die Fortbildung der Tierschutzbeauftragten dazu. 
Ein paar Zahlen: 

Better Mushing: 
BM´s seit Okt. 2021: 8 BM´s mit knapp 100 Lizenzen; 1 BM musste ausfallen 
Sehr aktiv ist hier Dog Sports and more mit z.B. einem Kids-BM. Aber auch andere Vereine wie die 
Hessenhounds, der SSCN und der MSH richten regelmäßig BM´s aus. 
Ab diesem Jahr haben wir begonnen, die Befragung zur Zufriedenheit digital durchzuführen, um 
diese schneller auswerten zu können. 
Im letzten Jahr wurden keine BM-Referenten neu zugelassen, da sich die BM-
Referentenversammlung erst jetzt in Präsenz treffen konnte. 
Die bestehenden Referenten und Referentinnen konnten an Onlinefortbildungen zur 
Lizenzverlängerung teilnehmen. Mit dem „Train the Trainer“ am Kongresswochenende fand erstmals 
auch wieder eine Präsenzfortbildung statt, die sowohl für BM-Referenten als auch Rennrichter 
geeignet war. 
Die BM-Referentenversammlung tagt am Kongresswochenende erstmalig, da eine Versammlung in 
Präsenz bisher nicht möglich war. 

RR-Aus- und Fortbildung in gemeinsamer Verantwortung mit Direktorin Sport  
Wir haben 6 Onlinemodule (je ca. 2h) zur Rennrichterausbildung angeboten, die einzeln auch als 
Fortbildung für die RR, BM-Referenten und die Tierschutzbeauftragten besucht werden konnten, was 
mit knapp 50 Teilnahmen sehr gut angenommen wurde. Wir haben 13 neu RR ausgebildet, die nun 
noch ihre Praktika absolvieren. Da wir mit dem Absolvieren der Praktika wegen der ausgefallenen 
Saison noch nicht fertig sind, gab es in diesem Jahr keine RR-Ausbildung.  

Fortbildungen Vereinsvorstände / Funktionsträger 
Wir haben erstmals eine Schulung über mehrere Module und eine Abschlussrunde (online) der 
Kassenverantwortlichen der Vereine angeboten. Hier haben wir mit dem Steuerbüro Annette Sachse 
zusammengearbeitet. Das Seminar war mit 18 Teilnehmern ausgebucht.  

Fortbildung der Sportler 
Auch hier hat sich die Fortbildung coronabedingt auf Online konzentriert.  
Trainingslehre mit Michael Tetzner: Wegen des großen Andrangs haben wir einen zweiten Termin 
angeboten. Insgesamt waren es knapp 80 Teilnehmer. 
Ebenfalls sehr gut besucht war die 4er Reihe (4 Onlinefortbildungen) mit Rainer Weber, Theresa 
Tischer und Jette Schönig mit jeweils knapp 30 Teilnehmern. 
Leider nicht angenommen wurde ein für das Kongresswochenende angebotenes Praxisseminar.   



 
Ausblick 
Im Bereich BM soll die BM-Referentenkonferenz ihre Arbeit aufnehmen. Zu klären ist, inwieweit 
neue Referenten zugelassen werden. Die Qualität des Seminars soll durch Aus- und Fortbildung der 
Referenten aber auch durch einheitliche Materialien verbessert werden. 
Der Tag vor dem Kongress soll zukünftig immer zentraler Fortbildungstag werden, auch für 
Vereinsvorstände und Funktionsträger. 
Aber auch das Onlineformat wird weiter eine wichtige Rolle spielen. 
Der Bereich Aus- und Fortbildung möchte Trainingslager mit gezielter Wissensvermittlung 
unterstützen. Hier sind die Vereine aufgefordert, sich zu melden, dass wir bei der Organisation der 
Angebote unterstützen können. Das richtet sich insbesondere an Trainingslager, die Gespannfahrer 
ansprechen, da gerade in dem Bereich bisher wenig Aus- und Fortbildung angeboten wurde. 
Alle Vereine sind aufgefordert, ihren eigenen Fortbildungsbedarf anzumelden und Ideen für 
Fortbildungsthemen zu benennen. 
 
Anke Schiller-Mönch 
Direktorin Aus- und Fortbildung im VDSV e.V. 
 



Bericht des Jugendwartes

Viel war es nicht, was in der vergangenen Saison stattfinden durfte. Nach einigen Überlegungen 
haben wir uns für ein 
OnlineTrainingsCamp für Kinder und Jugendliche entschieden, da nicht absehbar war, dass bald ein 
physisches Treffen möglich sein wird. Die Resonanz war sehr gut und so starteten wir im März in die 
3 Tage Camp. Es gab 2 Trainingseinheiten am Tag, wobei eine mit Hund durchgeführt werden durfte. 
Abends gab es Theorieeinheiten. Am Sonntag fand ein kleiner virtueller Wettkampf statt. Am Ende 
gab es für jeden Teilnehmer ein kleines Präsent. Die Trainingseinheiten wurden von Barbara 
Hinterberger geleitet, die Theorie gab es von Anke und mir auf die Ohren bzw. Augen.  
Für die kommende Saison sind wieder physische Camps und Treffen ins Auge gefasst. Genaues steht 
allerdings noch nicht fest. 

Eure Sylvie 
VDSV Jugend  



Im Bereich der Öffentlichkeitsarbeit war das vergangene Jahr recht unspektakulär. Ich werde daher 
hier auch nicht viel Zeit für meinen Bericht benötigen. 

Die Webseite läuft stabil und hat sich als Informationsmedium etabliert. Andrea Gräwe hat sich als 
Redakteurin sehr gut eingearbeitet und ist eine große Hilfe. Dadurch ist ein zeitnahes Veröffentlichen 
von Informationen sehr gut sichergestellt. Dafür vielen Dank an dieser Stelle.  

Wichtig ist mir noch einmal darauf hinzuweisen: Denkt bitte daran, wenn sich die Ansprechpartner in 
euren Vereinen ändern uns das mitzuteilen. Wir ändern dann die Vereinsseite auf der VDSV 
Homepage und den Emailverteiler entsprechend. 

Ansonsten hoffe ich das wir in der kommenden Saison wieder durchstarten können und nächstes 
Jahr wieder mehr zu berichten ist. 

Rolf Lübeß 

Direktor Öffentlichkeit 

-
- 

Bericht Direktor Öffentlichkeit



Bericht Direktor Tierschutz VA/VK 2021 

Liebe Mitglieder, liebe Vereinspräsidenten, liebe Delegierte 

Aufgrund der quasi ausgefallenen Saison 20/21 kam es auf VDSV Veranstaltungen meines Wissens 
auch zu keinen tierschutzrelevanten Vorkommnissen. 

Die geänderte Tierschutz Hundeverordnung ist auf den Weg gebracht worden, aber noch nicht gültig 
(Zustimmung durch Bundesrat im Juni). Für unsere Sportler ergeben sich dadurch nur wenige oder 
keine Veränderungen. Stachelhalsbänder sind beispielsweise verboten und auch die durchgehende 
Anbindehaltung, eine vorrübergehende Anbindung am Stake Out unter Aufsicht fällt nicht darunter.  
Für die Zucht gelten etwas verschärfte Anforderungen (Temperatur in der Wurfbox, Betreuungszeit), 
welche hauptsächlich den illegalen Welpenhandel treffen und reglementieren sollen.  

Wir haben im April eine Tierschutz Fortbildung virtuell abgehalten und damit wieder sehr gute 
Erfahrungen gemacht, das würde ich in Zukunft gern weiterhin online machen. Die nächste 
Tierschutzfortbildung plane ich wieder für das Frühjahr/Frühsommer 22.  
Wir wollen auch versuchen im Thema Zucht Fortbildungsangebote zu organisieren. Der Corona-
Welpen-Boom hat auch im Zug- und Schlittenhundesport nicht halt gemacht und es werden 
außerhalb der reinrassigen Zuchtkennel fleißig Welpen zum Teil ohne jegliche gesundheitliche 
Qualitätskontrolle (wie bei Zuchtverbänden üblich) produziert und dabei kommen auch immer wieder 
mal kranke Tiere heraus. 
Der VDSV ist ein Sport- und kein Zuchtverband, trotzdem sehe ich, dass hier großer Bedarf an 
Aufklärungsarbeit für Züchter und Welpenkäufer besteht. Tierschutz und Hundegesundheit muss 
immer an erster Stelle stehen! 

Für die nun endlich beginnende Rennsaison möchte ich noch darauf hinweisen, dass beim letzten VA/
VK beschlossen wurde, die Temperaturtabelle der ASSA zusätzlich zu den VDSV Rennregeln für diese 
Saison auszuprobieren. Anhand der Tabelle können die Rennleiter mit Luftfeuchtigkeit und 
Temperatur eine Art gefühlte Temperatur ablesen und diese als Entscheidungshilfe nehmen, ob die 
Strecke voll gefahren werden kann oder ob verkürzt oder sogar abgebrochen werden sollte – 
Voraussetzung ist hier, dass die Strecke im Schatten liegt. Wenn sich die Tabelle bewährt, sollten wir 
sie dann als verpflichtend in unsere Rennregeln übernehmen (Abstimmung in 22). 

 Mein allerletztes Wort zum VA/VK 21 geht an alle Sportler: bitte übernehmt Eigenverantwortung. Ich 
habe kürzlich in einem Rennbericht gelesen, dass sie „bei warmen Temperaturen starten mussten“. 
Keiner MUSS starten! Keiner wird gezwungen an den Start zu gehen! Jeder ist für sich selbst und 
seinen Hund/Team verantwortlich! Und wenn es euch für euer Team zu warm ist, zu feucht, zu kurz, 
zu lang, zu sonnig oder zu schotterig oder oder oder ist: verzichtet bitte auf einen Start. Das ist für 
mich gelebter Tierschutz! 

Dr. Jette Schönig 
VDSV Direktor Tierschutz 



 
 
 
 
 
 

Bericht zur Tätigkeit des VRA  2021 
 
 
 

 
Trotz Corona war der VRA nicht ganz ohne Arbeit. Es begann mit Hilfestellung bei der 
 
 Formulierung eines Formulars über Corona- Soforthilfen. Dann Anfrage von Mushing Niederrhein 
 
 über Jahresgebühr bezüglich Führung eines sog. Transparenzregisters. Einspruch eines 
 
 Rennrichters wegen Streichung aus der nationalen Rennrichterliste. Dieser Fall war für den VRA 
 
 Anlass, daran zu erinnern, dass Beschlüsse nur gültig sind, wenn darüber ein Protokoll existiert und 
 
 dieses auch zeitnah auf der offiziellen Webseite veröffentlicht ist. Des Weiteren wurden wir um Rat 
 
 gefragt wegen des Meldeverfahren zur DM in Leipa. 
 
 
 
 
 
Jürgen Lüber,   
Vorsitzender des VRA 



 

 

 

 

 

DVM Dagmar Kriegler 

VDSV-Verbandstierarzt 

Schlamauer Str.7 

14827 Wiesenburg                                                                     Wiesenburg, den 5.10.2021 

 

 

 

Tierärztlicher Bericht über die Saison 2020/2021 

oder 

Bericht über eine nicht gewesene Saison 

 

 

Die Seuchensituation in Deutschland ist wie folg: 

Im September gab es in Bremen erstmals seit Jahren einen Todesfall durch Tollwut. 

Es handelte sich um einen illegal nach Deutschland verbrachten Welpen aus Süd- 

Ost-Europa. Im Zusammenhang mit dem an Tollwut verendeten Welpen mussten 

mehr als 30 Kontaktpersonen notgeimpft werden. 

Gerade in den letzten 1 ½ Jahren sind sehr viele Welpen auf dem illegalen Weg nach Deutschland 
gelangt, Ein kleiner Teil wurde entdeckt und beschlagnahmt, 

in Tierheimen quarantänisiert und tierärztlich behandelt und seitens der Tierheim- 

mitarbeiter aufwendig (Zeit und Kosten) gepflegt, um die Welpen in einen abgabewürdigen Zustand 
zuversetzen. 

Probleme bereitet auch das Staupevirus – es ist nach wie vor aktuell. 

So veröffentlichte das Niedersächsische Landesamt für Verbraucherschutz und 

Lebensmittelsicherheit (LAVES) für das Jahr 2020 folgende Zahlen: 



Im Jahr 2020(nur Niedersachsen) wurden 175 entweder tot aufgefundene oder auf Grund von ver-
haltensauffälligkeit erlegte Wildtiere( Füchse , Marder ,Fischotter , Wolf, Waschbären ,Dachse ,Wiesel 
,Iltis , Marderhund ) untersucht und bei 39% der toten Tiere Staupe nachgewiesen. 

Für das erste Halbjahr 2021 wurden 105 Tiere untersucht, davon waren bereits 45% 

staupepositiv . 

Das Landesamt sieht den Schwerpunkt inzwischen bei den Waschbären, die sich  

Immer stärker deutschlandweit ausbreiten und oftmals in der direkten Umgebung 

der Menschen und damit auch der Hunde leben. Das LAVES betont, dass man 

europaweit eine Zunahme von Staupefällen auch bei Hunden beobachtet, be- 

gründet in dem Virusreservoir Fuchs und Waschbär, der Impfmüdigkeit der Hundehalter und der 
zunehmende Ankauf nicht geimpfter oder sogar infizierter Welpen aus dem Ausland. 

Weltweit gibt es ca. 70 bestätigte Fälle von Corona, die sich zu 2/3 auf Katzen 

und zu 1/3 auf Hunde verteilen und durch direkten Kontakt mit dem infizierten  

Besitzer zustande kamen. 

Ansonsten möchte ich darauf hinweisen, dass jeder Musher vor Saisonbeginn die 

Unterbringung seiner Hunde in den Transportfahrzeugen (egal ob PKW oder 

Transporter) hinsichtlich der Be -und Entlüftung überprüfen sollte. 

Vorwürfe seitens der Tierschutzorganisation PETA e.V. gegen den Schlittenhundesport 

zeigen, dass es in der kommenden Saison bei den Rennen Beobachter der Szene 

geben wird, um ihre an uns alle gemachten Vorwürfe zu festigen und zu beweisen. 

 

DVM Dagmar Kriegler 

 

 

 



Schlittenhunde Canicross Verein Hessenhounds e.V. 

Neudorfweg 6 

63683 Ortenberg 

Vorsitzender:  Thomas Hartmann 

Neudorfweg 6    
63686 Ortenberg    

Telefon: 06046/954630 

Amtsgericht Friedberg    

Steuernummer 034 250 022 53    
Internet:  http://www.scv-hessenhounds.de 

E-Mail: vorstand@scv-hesessenhounds.de

Sparkasse Oberhessen    

IBAN DE47518500790027104517 

BIC HELADEF1FRI 

 01.09.2021 

Antrag für den Verbandsausschuss am 10.10.2021 

Regeländerung zur zusätzlichen Anbringung von Thermo- und Hygrometern auf der Rennstrecke 

Der Verbandsausschuss möge die Regeländerung des aktuellen VDSV- Rennreglements beschließen 

eine oder ggf. mehrere Temperaturmessstellen auf der Strecke anzubringen, die repräsentativ für 

den Streckenverlauf sind. 

Begründung: 

Die bisherige Regel besagt: 

„3. Temperaturen bei Off-Snow-Rennen - Richtlinie 3.1 Bei Off-Snow-Rennen müssen ein 

Thermometer und ein Hygrometer im Startbereich, im Zielbereich und beim dog-drop vorhanden 

sein. Sie müssen gut sichtbar im Schatten 50 Zentimeter (20 Zoll) über dem Grund stehen.  

3.2 Die minimalen und maximalen Temperaturen und die Luftfeuchtigkeit müssen während des 

gesamten Rennens stündlich notiert werden.“ (Quelle VDSV Rennordnung 2020-2021) 

Ist der Start-/Zielbereich z.B. im Schatten, der Rest oder der überwiegende Teil der Strecke aber 

auf offenem Feld in der prallen Sonne, ist eine alleinige Messung dort nicht aussagekräftig über die 

Bedingungen auf der Rennstrecke und ist damit nicht im Sinne des Tierwohles. 

Zum Wohle unserer Hunde und als Unterstützung für unsere Rennleitungen, ist ein oder mehrere 

zusätzliche Messpunkte von Vorteil. Bei anstehenden Entscheidungen über Streckenkürzung oder 

Rennabsage kann die zusätzliche Messung Klarheit bringen und ist auch für die Teilnehmer 

nachvollziehbar. Auch ist sie eine Unterstützung für die Teilnehmer, die Temperatursituation auf 

der Strecke besser einzuschätzen und im Sinne ihrer Hunde zu handeln. 

Thomas Hartmann 

1.Vorsitzender SCVH

Antrag 1 VA 

http://www.scv-hessenhounds.de/
mailto:vorstand@scv-hesessenhounds.de


Antrag an den Verbandsausschuss 

zur Ergänzung der Rennordnung in Paragraph 2.8 – Entzug oder Nichterteilung einer Lizenz 

Wir bereits 2015 von den Vereinen beschlossen und seitdem gängige Praxis, stellen wir den Antrag, 
die Rennordnung um dieser gelebt Anmeldepraxis zu ergänzen und es damit nocheinmal für alle 
deutlich zu verschriftlichen: 

Angenommener Antrag aus 2015: 
Um Rennausrichter vor unnötig hohen Kosten zu schützen sind Rennteilnehmer verpflichtet 
sich rechtzeitig (spätestens Mittwoch vor dem Rennen) beim Veranstalter abzumelden. Wer 
sich nicht abmeldet kann zur Zahlung des vollen Startgeldes verpflichtet werden. Die Erteilung 
einer Rennlizenz für die nächste Saison erfolgt dann erst nach Zahlung aller offenen Posten. 

Der Verbandsausschuss möge daher wie folgt (erneut und zur Aufnahme) beschließen: 

Die Ergänzung des Paragraph 2.8 der Rennordnung um folgende Punkte: 

• Bei Zahlungsrückständen aus Meldegeldern.

• Bei Zahlungsrückständen aus nicht bezahltem Startgeld, wenn bei Verhinderung keine
fristgemäße Abmeldung bis Mittwoch vor dem Rennen erfolgt ist.

10.09.2021 

für den VDSV 

Direktorin Finanzen 

VA 2









 
 
 
Dringlichkeitsantrag des Präsidiums an den VK –Rennabgaben 
 
Das Präsidium beantragt für das laufende Geschäftsjahr die Aussetzung der Rennabgabe. 
 
Begründung der Dringlichkeit und in der Sache: 
 
Bei der Teilnahme an diversen Mitgliederversammlungen nach Antragsschluss konnte sich 
das Präsidium ein Bild von den Finanzen der Vereine machen. Dieses stellt sich wegen der 
ausgefallenen Saison nicht so gut dar. Außerdem haben die Vereine Mitgliederrückgänge zu 
verzeichnen. Weiterhin zeichnet sich ab, dass es auch noch in dieser Saison Einschränkungen 
durch die Corona-Pandemie zu erwarten sind bzw., dass die Vereine bei der Organisation der 
Rennen durch die Umsetzung der Hygienekonzepte höhere Kosten haben werden. 
 
Daher möchten wir die Rennabgabe für dieses Geschäftsjahr aussetzen. 
 



September

26.09  - 02.10.2021 AlbCrossQuer Trophee' Dogs+ Dryland Mono

Oktober

07.10. - 10.10.2021 Pledran ICF-WM ICF Dryland Mono abgesagt

23.10. - 24.10.2021 Luchstrail NSSV Dryland Mono/ Gespanne

21.10. - 24.10.2021 Italien ESDRA-EM FIMSS Dryland Mono/ Gespanne abgesagt
27.10 - 31.10.2021 Bristol-Canada IFSS-WM IFFS Dryland Mono/ Gespanne abgesagt

30.10. - 31.10.2021 Kreenheinstetten Dogs+ Dryland ab DS 2 abgesagt
30.10. - 31.10.2021 Elsholz MSC Dryland Mono/ Gespanne

November

06.11. - 07.11.2021 Senne SSVM Dryland Mono/ Gespanne abgesagt

06.11. - 07.11.2021 Marolsweisach FSSC Dryland Mono

06.11. - 07.11.2021 Donnersbergtrail Dogs+ Dryland Mono/ Gespanne

13.11. - 14.11.2021 Leipa DM SSVS Dryland Mono/ Gespanne IFSS worldcup/ Quali

19.11. - 21.11.2021 Ströhen SSV-SO Dryland Mono/ Gespanne Quali

27.11 - 28.11.2021 Lauf FSSC Dryland Mono/ Gespanne Quali

27.11 - 28.11.2021 Reisenbach BWSC Dryland ? abgesagt

Dezember

04.12. - 05.12.2021 Mühlberg SSCT Dryland Mono/ Gespanne Quali

04.12. - 05.12.2021 Wingst SSCN Dryland Mono/ Gespanne

Rennkalender Saison 2021/22                                                      21.10.2021



11.12. - 12.12.2021 Dobel BWSC Dryland Mono/ Gespanne abgesagt
11.12. - 12.12.2021 MSC Dryland Mono/ Gespanne

Januar

15.01. - 16. 012022 Bitz Dogs+ snow

22.01. - 23.01.2022 Unterjoch BWSC snow worldcup

29.01. - 30.01.2022 Todtmoos SSBW snow

29.01. - 30.01.2022 Wallgau FSSC snow NEU

Februar

05.02. - 06.02.2022 Frauenwald SSCT snow

12.02. - 13.02.2022 Nassau SSVS snow

12.02. - 19.02.2022 Trans Thüringa DSLT snow

19.02. - 20.02.2022 Haidmühle SCH snow DM

19.02 .- 20.02.2022 capital cross HS cc Dryland Mono

23.02. - 27.02.2022 Asana WM offen IFSS snow

26.02. - 27.02.2022 Oberhof SSCT snow

26.02. - 27.02.2022 Wallgau Ersatztermin

28.02. - 06.03.2022 Polarsdistance WM longdistance IFSS snow

März

05.03. - 06.03.2022 Schwabentrail Dogs+ dryland Mono/ Gespanne IFSS worldcup

09.03. - 12.03.2022 Östersund WSA - WM WSA snow

19.03. - 20.03.2022 Kunrau SSCN dryland Mono/ Gspanne neuer Termin

April

02.04.-03.04.2022 Vulcanicross SCVH Dryland Mono ICF Altersklassen DM

28.04. - 01.05.2021 Pledran ICF- WM NEU

Gräfentonna oder Eschenbergen
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Einladung zum Verbandsausschuss und Verbandskongress 
Am 10.10.2021 in der Vulkanhalle in Niedermoos 

Hiermit laden wir unsere Vereine, ihre Vereinsvertreter und ihre Delegierten fristgerecht zur 
satzungsgemäß vorgeschriebenen Verbandsausschußsitzung (VA) und zum Verbandskongress (VK) 
am Sonntag, den 10.10.2021 in die Vulkanhalle des Hotel Jöckel nach Niedermoos ein.  
Parkplätze sind ausreichend vorhanden. Um das leibliche Wohl ist gesorgt. 

Beginn der Verbandsausschusssitzung (VA) UND des Verbandskongresses (VK) ist um 10.00 Uhr. Für 
den VA hat jeder Verein eine Stimme. Für den VK haben die Vereine nach ihrer diesjährigen 
Mitgliedermeldung den Delegiertenschlüssel zusammen mit der Beitragsrechnung erhalten. Alle 
Beiträge müssen bis zum 18.09.2021 beglichen sein. Die fristgerechte Zahlung der Beiträge ist 
Voraussetzung für das Stimmrecht. 

Delegierte können Stimmen auf andere gewählte Delegierte ihres Vereins übertragen. Gemäß § 11 
Nr. 4 unserer Satzung gilt dazu: 

Die Delegierten werden von den Mitgliedsvereinen in deren Versammlungen gewählt. Die  
Übertragung einer Stimme auf einen anderen gewählten Delegierten ist zulässig und muss durch 
Protokoll oder schriftliche Vollmacht nachgewiesen werden. Ein Delegierter kann maximal 2 
Stimmen vertreten.  

Die Tagesordnungen sowie die fristgemäß eingegangenen Anträge sind beigefügt. Wir bitten die 
Anträge mit den Mitgliedern eurer Vereine zu besprechen, damit ihr im Sinne der Mitglieder hierüber 
abstimmen könnt. 

Aufgrund der anhaltenden Corona Pandemie und zur Einhaltung der nötigen Hygienevorschriften 
weisen wir vorsorglich darauf hin, dass sich alle Teilnehmer im Vorfeld anmelden müssen. Nach 
derzeitigem Stand gilt die 3-G-Regel. Ein Nachweis kann vor Ort mittels der Corona-App oder unter 
Vorlage des Impfausweises oder des PCR-Testes erbracht werden. Mund-Nasen-Schutz ist 
verpflichtend. Die geltenden Hygienevorschriften werden ausgehängt und eingehalten. Wir behalten 
die Entwicklung im Blick und werden den Kongress als Präsenzveranstaltung abhalten, sofern keine 
Vorschriften oder gesetzliche Bestimmungen dem entgegenstehen. 

Vereinsvorsitzende und Delegierte 
der Vereine des VDSV e.V.   

10. September 2021

mailto:office@vdsv.de
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Wir benötigen Planungssicherheit und müssen auch gegenüber den Behörden die Anzahl der 
Teilnehmenden bekannt geben.  

Daher besteht Anmeldepflicht über den nachfolgenden Link in RaceResult 

BIS ZUM 01.10.2021. 

Jeder Teilnehmer muss sich selber anmelden! 

https://my.raceresult.com/177777/registration

mailto:office@vdsv.de
https://my.raceresult.com/177777/registration?fbclid=IwAR1VXwyLGY0pmDPb3Ayfeq7KwPRfoNUKnukJ0LNsbZohXk9_rwx_Jq3pj1A
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Tagesordnungspunkte Verbandsausschuss am 10.10.2021 

Top 0 
Begrüßung der Versammlung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit, 
Feststellen der wahlberechtigten Stimmen. Verabschiedung der Tagungsordnung 

Top 1 Berichte des Präsidiums 

1.1 des Präsidenten 
1.2 des Direktors Finanzen 
1.3 des Sportdirektors und seiner Beisitzer 
1.4 des Direktors Aus- und Fortbildung 
1.5 des Direktors Jugend -und Breitensport 
1.6 des Direktors Öffentlichkeitsarbeit 
1.7 des Direktors Tierschutz 

Top 2 Berichte aus den Referaten und Ausschüssen 

Top 3 Aussprache zu den Berichten 

Top 4 bis Top 7 nur für den VA 

Top 4 

4.1 fristgemäße Anträge an den VA und Abstimmung 
4.2 Eilanträge an den VA und Abstimmung 

Top 5 Diskussion der Anträge an den VK 

Top 6 Ergänzung und Verabschiedung des endgültigen Rennkalenders 2020/2021 

Top7 Verschiedenes 

Top 8 bis Top 12   ist dem VK vorbehalten 

Top 13 Ehrungen 

Top 14 Verschiedenes 
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Tagesordnungspunkte Verbandskongress am 10.10.2021 

Top0 
Begrüßung der Versammlung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit, 
Feststellen der wahlberechtigten Stimmen. Verabschiedung der Tagungsordnung 

Top 1 Berichte des Präsidiums 

1.1 des Präsidenten 
1.2 der Direktorin Finanzen 
1.3 der Sportdirektorin und Beisitzer 
1.4 der Direktorin Aus- und Fortbildung 
1.5 der Direktorin Jugend -und Breitensport 
1.6 des Direktors Öffentlichkeitsarbeit 
1.7 der Direktorin Tierschutz 

Top 2 Berichte aus den Referaten und Ausschüssen 

Top 3 Aussprache zu den Berichten 

Top 4 bis Top 7 ist dem Verbandsausschuss vorbehalten 

Top 8 Finanzen 
8.1 Jahresabschluss Geschäftsjahr 2020/2021 
8.2 Neuer Haushaltsplan Saison 2021/2022 
8.3 Genehmigung und Abstimmung des Haushaltsplanes 

Top 9 Bericht der Kassenprüfer 

Top 10 Entlastung des Präsidiums 

Top 11 Wahl eines neuen Kassenprüfers (für 2 Jahre) 

Top 12 Behandlung von Anträgen an den Kongress (VK) 
12.1 Anträge zu Satzungsänderungen 
12.2 fristgerecht eingereichte Anträge 
12.3 Dringlichkeitsanträge 

Top 13 Ehrungen 

Top 14 Verschiedenes 

Die fristgemäß eingegangenen Anträge an den VK sind der Einladung beigefügt. 
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Die fristgemäß eingegangenen Anträge an den VA sind der Einladung beigefügt. Weitere Anträge an 
den VA (zu den Ordnungen) können satzungsgemäß noch bis zum 12.09.2021 nachgereicht werden 
und werden sodann allen Vereinen zur Verfügung gestellt. 

Für das VDSV Präsidium 
Michael Landau 
Präsident 

Anlagen: 
Anträge an VA und VK, nummeriert 
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